

*Darum fürchtet euch nicht vor ihnen! Denn nichts ist verhüllt, was nicht enthüllt wird, und nichts ist verborgen, was nicht bekannt wird. Was ich euch im Dunkeln sage, davon redet im Licht, und was man euch ins Ohr flüstert, das verkündet auf den Dächern!*

*Fürchtet euch nicht vor denen, die den Leib töten, die Seele aber nicht töten können, sondern fürchtet euch eher vor dem, der Seele und Leib in der Hölle verderben kann! Verkauft man nicht zwei Spatzen für einen Pfennig? Und doch fällt keiner von ihnen zur Erde ohne den Willen eures Vaters. Bei euch aber sind sogar die Haare auf dem Kopf alle gezählt. Fürchtet euch also nicht! Ihr seid mehr wert als viele Spatzen. Jeder, der sich vor den Menschen zu mir bekennt, zu dem werde auch ich mich vor meinem Vater im Himmel bekennen. Wer mich aber vor den Menschen verleugnet, den werde auch ich vor meinem Vater im Himmel verleugnen.*

*Matthäusevangelium 10, 26 – 33 (Einheitsübersetzung)*

Du – verleumdet, verfolgt, verspottet und verhöhnt, geißelt und gekreuzigt!

Du sagst trotzdem: Habt keine Angst vor den Menschen!

Aber wie geht das? Wir sehen die Kriegsbilder, die Zerstörungen, die Fluchtbewegungen und Hungerkatastrophen und ... Angst durchzieht uns!

Wir errichten Grenzzäune, verschanzen uns hinter Mauern, verkriechen uns in unseren Burgen und die Spirale der Angst und Gewalt dreht sich weiter. Gefangen in der Angst – wo bleibt die Freiheit?

Du sagst trotzdem noch einmal: Habt keine Angst vor den Menschen! Vertraut der Herrschaft Gottes, sie wird dem Angstterror der Menschenherrschaft ein Ende setzen. Lebt, wie es eurem Wert und eurer Würde entspricht: wahrhaftig menschlich!

Du lebst aus einer tiefen Geborgenheit in Gottes Hand und bist für uns das Geschenk der Freiheit.

Du! - wir möchten uns in unserer Existenz zu dir bekennen und dir nachfolgen. Uns reicht es schon, den Zipfel deines Gewandes zu berühren und in einem Moment zu spüren, wie und was du lebst. Dann finden wir den Mut und das Vertrauen, in dieser angstbesetzten Zeit gelassen und froh als Mensch freier zu leben. So können wir unseren Mitmenschen ein Geschenk zur Freiheit sein. Amen.